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韓国の平昌で第 23 回目冬季オ 

リンピックが開催されました。 

毎日テレビから目が離せませ 

ん。皆さんはどの競技を注目し 

てますか？ 

冬の競技は、夏と比べると参 

加する国・地域が限られてしま 

しますが日本も含めアジアの国 

もヨーロッパ諸国、北アメリカ

の国に引けをとらなくなり見ごたえがありますね！ 

メダルの行方がどうしても気になってしまいます

が、今から 46 年前の札幌オリンピックで日本が獲得し

たメダルは金１・銀１・銅１でした。 

近代オリンピックの父、クーベルダンがオリンピッ

クは「参加することに意義がある」と言った言葉有名

ですが、勝ち負の結果ばかりに注目せずに、互いの真

剣勝負をウキウキしながら楽しみたいですね！ 

もちろんパラリンピックも注目ですね！ 

 

 

 

は夜が明けない暗い中、まだ眠気眼のスカ

ウト達は頑張って朝起きて来てくれました。 

最初に、祐天寺本堂で行われた寒念仏に参座します。そ

の中でお焼香をして仏様に手を合わせました。 

次に祐光殿に移動して、各団体の保護者が前日から用

意してくれたお雑煮やお汁粉をいただきました。スカウト達

は、とても美味しかったようで、何度もおかわりをしていま

した。体が温まったところで、参加者の皆さんとゲームをし

て楽しく遊びました。１年に１回の行事なのでとても貴重な

時間になったと思います。 

寒念仏はもともとお坊さんの修行から始まった行事で

すが、祐天寺では、大寒から 1 週間毎日 30 礼の礼拝を修

行をおこなっています。  

この行事中の日曜日にボーイスカウトを始めとし、祐

天寺に関係するガールスカウトや日曜学校の子供が参加

し、本堂でのお勤めに参加した後、「子ども大会」としてお

雑煮を食べたり、ゲーム大会をおこなっています。 

今年は 1 月 21 日、朝 6 時に子供たちは本堂に集まり念

仏修行をおこないました。 

その後祐光殿に移動してお雑煮を頂きました。お雑煮

は関係各団体が醤油、塩などそれぞれの味で作成したも

のです。また、お雑煮に入れるお餅はお寺のお供えを搗き

なおしたありがたいものとなっています。 

目黒１団は伝統の「醤油味」、父母会に引き継がれる

「秘伝のレシピ」に従ってＢＶ隊の父母が作り、ＣＳ隊父母

が配布しました。 

も毎年恒例ですが、新年最初の隊集会でありま

す寒念仏子ども大会に参加。 

朝早くから集合し、おつとめ、お雑煮、全体ゲームなど

に参加しました。 

今年のカブ隊内での人気 NO.1 お雑煮は、例年大好評

のボーイスカウトの醤油味ではなく、なんと「塩味！。 

寒かったことと、朝一だったこともあってか、「体にしみ

る～」なんっておじさんですか！！！と突っ込みたくなる

ような感想もありました。 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１月 14 日、年が明けて最初の行事は、三田防災まちづくり会館において、 

目黒 7 団との合同集会でした。 

内容はお正月らしく「伝統芸能と和菓子作り」ということでした。 

他の団の活動に本格的に参加するのはスカウトにとって初めての経験であ 

り、また 7 団のホームグラウンドに乗り込んでいく形になったこともあってか、 

1 団の スカウトは終始緊張気味でした。 

7 団では各集会に 1 人ずつ担当の 

スカウトが決められており、そのスカウ 

トが集会の内容を考案し、ほかのスカ 

ウトに内容を説明しつつ進行を務め 

るというスタイルでした。 

進行を務めるスカウトの堂々と 

した態度と活気のある 7 団の活動 

に我々リーダーも含めて終始圧倒 

されている集会でした。 

今回は 1 団スカウトと 7 団スカ 

ウトがそこまで打ち解けることは 

出来なかったため、今後の合同集 

会に期待したいと思います。 

 

なお、2 回目は 1 団の行事「オー 

バーナイトハイク」に 7 団をお招き 

する予定です。 

寒念仏が終わった後、クマスカウトたちは、ボーイ隊長指導のもと「月の輪

訓練」を行いました。当日は集合が早かったためと、最初はボーイ隊の基本を

伝える座学中心だったせいでスカウト達は少し眠そうでした。 

後半は、ロープをやったり少し体を動かしたりと、ボーイ隊長の指導の下の

んびり楽しく訓練を行っていました。 

 

 

※月の輪訓練って？ 

くまスカウトからボーイ部門への入隊に伴い、上進をよりスムーズに実施する

ため、準備期間として、ボーイ隊に上進する３か月前からボーイ隊の指導者の

協力を得て、ボーイスカウトの初級課目を履修する訓練です。 

今年も例年になく暖かい気候となりまし

たが、それでも冬の早朝はやはり厳しい寒

さ。 スカウトたちも万全の寒さ対

策をして臨んでいました。お雑煮は塩味が

人気だったようです。食べ盛りのスカウトた

ちも早朝ということもあって普段ほどの量

を食べてはいませんでしたが、それでもお

腹一杯お雑煮を食べられていたようです。 

日が昇ってくると気温が一層暖かくな

り、スカウトたちは眠そうに過ごしていたよ

うです。 

寒念仏の後は班集会を行い、2 月のオー

バーナイトハイクに備えました。 
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１月２８日（日）第２回団スカウト交流会をおこないました。 

大盛況に終わった第１回目に続き２回目は前回を上回る１０

名の参加者が集まりました。初参加のスカウトも、すぐに輪に

溶け込んでベイバトルと楽しみました。途中の休憩時間では

みんなでおやつを食べながらほのぼのトークも面白かったで

す。 

無差別級王者トーナメントは部屋の中がスカウト達の熱気

で汗がでるほど白熱したものになりました。 

年代を越えた枠で誰 

とでも楽しく遊べるの 

がベイブレードの良さ 

かもしれません。予定 

していた時間はあっと 

いう間に終わってしま 

いました。また次回も 

企画してスカウト達に 

喜んでもらえるように 

したいと思います。 

１月２８日（日）新しい年の最初の隊集会

ということで、ビーバー隊の新年会を兼

ねて、たこ焼きパーティーを実施しまし

た。 

もちろん、自分でたこ焼きを最初から作

るということは初めてのスカウト達は、タ

コを切ったり、野菜を切ったり、そしてたこ

焼きの生地を作ったりと、やることがたく

さんあり大忙しでした。 

たこ焼きの作り方は、さほど難しいこと

はありませんが、集中力とタイミングと運

が試されるということで、ビーバー達は

楽しく作って、おいしく食べて大満足の様

子でした。 

年末奉仕に参加して       VS 隊・成澤スカウト 

私は 12 月 31 日から 1 月 1 日にかけて祐天寺で参列者の整備

をさせていただきました。昨一年の感謝を捧げ今年一年の無事

を祈願しに来た多くの方が安全にかつスムーズに参拝できるよ

うに区切りを入れていく仕事です。23 時 30 分をまわった頃か

ら多くの人が並び始めていました。 

気温は低く空気も澄んでいたため、星空が綺麗だったのを今

でも覚えています。0 時をまわり、参拝が開始した時には列が

お寺の敷地内を超えて最後尾が見えない状況でした。足元に注

意しながらロープを張り列を区切っていく。単純な作業ですが、

冷える中体を動かさずにいることは思いのほか大変だと感じま

した。しかし、参拝者の中には温かい言葉をかけてくださる方

もいて励みになりました。また、新年の始まりから人のために

なることをさせていただけ! たことに感謝したいです。 

今年一年、人としてボーイスカウトのベンチャー隊として人

のためになることを惜しみない心で取り組んで行けるように頑

張りたいと思います。 

今年も祐天寺さんの大晦日の除夜の鐘＆

初詣の奉仕に参加しました。参加者はスカウ

ト 1 名、リーダー1 名、保護者(団委員含む)6

名、団委員長の合計 9 名でした。 

スカウト、リーダー、団委員長は本堂の前で

参列者の列の整備、保護者の方々は鐘撞堂

で整理券の受取をおこないました。 

 

 

パインウッドダービー地区予

選は１月２８日開催の予定で

したが諸事情により２月４日

に日程変更となりました。 

 また、今年はお隣のつば

さ地区との合同開催となり

ました。 

 この予選会で、シカ部門

は 1～3 位で東京大会出場

枠独占！など素晴らしい成

績をおさめました！ 

 

詳細については次号で！！ 


